

P.A.Z.

TRABAJO.

PROSPERIDAD

y JUSTICIA

DIRECTOR, JUAN E. CHACON ADMINISTRADOR, LEONARDO ALVARENGA	<h1 style="margin: 0;">AZUL Y BLANCO</h1> <p style="margin: 0;">PERIODICO SEMANAL DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL PARTIDO NACIONAL</p>	Colaboradores: Todos los miembros del partido Saldrá los sábados De distribución gratis TIP. ELECTRA.—TELA
AÑO I	Tela, Honduras, C. A., 28 de Julio de 1928.	Número 3

IMPORTANTE DECRETO

DECRETO Nº 27

“El Presidente Constitucional de la República.—CONSIDERANDO: que se han presentado algunos reclamos de índole internacional por la infracción, de parte de ciudadanos hondureños y extranjeros, de las estipulaciones contenidas en el artículo 14 del Tratado General de Paz y Amistad celebrado en Washington, el 7 de febrero de 1923, por los Delegados de las cinco Repúblicas de Centro América, a cuya observancia se encuentran obligados la fe y el honor de la República.—CONSIDERANDO: que es indispensable, para el cumplimiento de los deberes internacionales que se derivan de aquel tratado, dictar las disposiciones convenientes para no permitir que persona alguna, ya sea nacional, centroamericana o extranjera, organice o fomente trabajos revolucionarios, dentro del territorio de la República, contra un Gobierno reconocido de cualquier otra República centroamericana;—CONSIDERANDO: que es indispensable asimismo reglamentar, en relación con el propio Tratado, el ingreso al Territorio de la República de los elementos extranjeros no deseables o perjudiciales al orden social o político de la nación de conformidad con los artículos 43 y 49 de la ley de extranjería;—CONSIDERANDO: que la falta de cumplimiento de parte de la República a los compromisos internacionales contraídos por el Tratado aludido puede dar lugar a complicaciones de carácter grave para la paz y la tranquilidad del país, tanto de orden exterior como interior;—POR TANTO: en Consejo de Ministros y en observancia del artículo 14 del Tratado General de Paz y Amistad de 7 de Febrero de 1923, celebrado entre las repúblicas de Centro América, y haciendo uso de las atribuciones 3a., 4a. y 6a. que le confiere el artículo 113 de la Constitución Política, y 43 y 49 de la Ley de Extranjería.—DECRETA: —ARTICULO 1o.—Considérese atentatoria a la paz de la República y violatorio de los deberes internacionales contraídos por la Nación, toda propaganda de palabra o por escrito, hecha por nacionales, centroamericanos o extranjero que tienda a organizar o fomentar, en cualquiera forma, trabajos revolucionarios o subversivos contra un Gobierno

reconocido de cualquiera otra República centroamericana.—ARTICULO 2o.—En armonía con el Artículo 14 de dicho Tratado y en aplicación del 43 y 49 de la Ley de Extranjería, las Autoridades Gubernativas dictarán las órdenes respectivas para no permitir el ingreso y ordenar la expulsión de individuos cuyas actividades estén comprendidas en las disposiciones del artículo anterior.—ARTICULO 3o.—El Poder Ejecutivo dictará las medidas conducentes a evitar que, por medio de sus oficinas, se desarrollen las actividades cuya represión se establece en el presente decreto.—ARTICULO 4o.—En las violaciones de este Decreto el Poder Ejecutivo procederá gubernativamente, según la naturaleza de los casos; y ARTICULO 5o.—El presente Decreto tiene el carácter de provisional, por mientras se presentan al Congreso los proyectos de ley a que obliga el cumplimiento estricto del artículo 14 del Tratado de referencia.—Dése cuenta de este Decreto al Congreso Nacional en sus próximas sesiones.—Dado en Tegucigalpa, a los diez y nueve días del mes de Julio de 1928.—M. PAZ BARAONA.—El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, Justicia y Sanidad.—José María Casco.—El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores.—por la ley.—Augusto C. Coello.—El Secretario de Estado en el despacho de Guerra y Marina.—por la ley.—Leonidas Pineda.—El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Crédito Público.—Julio Lozano h.—El Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, Obras Públicas, Agricultura y Trabajo.—Gregorio Reyes Ze'laya.—El Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública.—P. Centeno”.



GENERAL Y DR. TIBURCIO CARIAS A.

Candidato a la Presidencia de la República para el período de 1929 a 1933

Liberalismo, sí, liberalismo

Se dice que la Historia enseña a los actuales vivientes los hechos que en pretéritos tiempos han pasado, y que después de narrarlos tal como han sucedido, se cometan, pues para eso dicen, existe la Filosofía de la Historia. Yo creo que eso es cierto, pero más cierto es lo que yo he visto, porque de eso puedo dar fe y asegurarlo, aunque se me critique de pretensioso.

Pasa a la página 4.

Sesión de los 5 ochoistas

Se abre la sesión bajo la Presidencia del Curonelito quien manifiesta que el motivo de convocar dicha sesión era el principal objeto de comunicar a los correligionarios la gran noticia dada por él, a la prensa ochoista, la sublime noticia del telegrama en el cual informaba que se habían adherido al Partido Liberal 40 nacionalistas (cosa que nunca lo mirarán los pobres).

(Pide la palabra Wilfredo). Ya ven correligionarios que nosotros en eso de mentir somos los bárbaros, después aun que nos quedan desmintiendo; pero... pero... (con la lengua trabada) yaaa no puedo hablar.

Pedro Ramírez (a Capitán) Pura ala... pura ala... lo que dice Inesito y Wilfredo, (dirigiéndose a Fernández) y usted don Eduardo por qué no habla una babosada, hombre!

(Fernández, don Eduardo). —Para corresponder a la excitativa del correligionario Ramírez, tengo que manifestar muy a mi pesar que no estoy de acuerdo absolutamente con esa disposición del señor Presidente (Inesito) y los motivos que expongo y por lo que estoy en contra son porque como yo frecuento los billares, y mis colegas (los que juegan) me preguntan de esa bárbara barbaridad que ustedes han hecho, soy hombre honrado y mis actos tienen que ir sellados con la verdad, así es que si por esto están disgustados conmigo, dispongan lo más práctico. (Un cariísta que estaba escondido decía para sí, eso es ser liberal).

Amador. — (Tocándose la cabeza y brillándole de sudor). Correligionarios: a mí me extraña eso de Fernández, nosotros somos de confianza y es de la única manera que podemos componernos un poquito, si no mentimos vamos al fracaso, hay que mentir a los cuatro vientos, y es por eso que he aconsejado a Inés para que así lo haga, él sabe muy

bien porque ha militado en las filas de esos malvados cariístas, que cuando dicen: esta mula es mi macho, quien los aguanta, además si Orellana llega a olfatear, ya mirarán el movimiento que va a formar, recuerden en 1923 cómo nos hacían paste.

Capitán. — Pura ala... pura ala... lo que dice don Carlos (dirigiéndose a Wilfredo) bueno, Wilfredo, y vos por qué te quedas callado?, habla otra babosada.

Wilfredo. — (Costándole desatar las palabras). Bien veo que el Capitán Ramírez, es uno de los mejores elementos y ardientes partidarios que tenemos y debemos de darle el puesto que merece. (En estos momentos llega el Doctor Soto y hay delirante entusiasmo de aplausos).

Capitán. — Pura ala... pura ala... con el Doctor Soto.

Habla Soto. — Ilustres correligionarios ustedes sabrán dispensar mi tardanza a esta interesante sesión; pero motivos ajenos a mi voluntad me obligaron a faltar a mi palabra de liberal; pero tratándose de vosotros y del partido heme aquí a vuestras disposiciones y tened presente de una vez para siempre que tratándose del partido, mi vida, mis intereses serán sacrificados en aras de esa santa causa.

El cariísta que estaba escondido. (Para sus adentros), este Doctor como que viene so-cado.

El Curonel. — Bravo... bravo... magnífico sublimado, grandioso, lo expuesto por nuestro ilustre correligionario. Ahora yo le pregunto como un hombre que es capacitado y competente en la política, si estará mal lo que comunicó a nuestro Jefe de la adhesión de 40 nacionalistas a las filas liberales, (problemente, se entiende que es mentira) pero lo que resta es hacer pre-valecer nuestras doctrinas que siempre nos salen por la culata y es por esto que pido la autorizada opinión del Doctor.

ALMONTAÑEZ LEONIDAS ZEPEDA

En «El Nacional», periódico de propaganda del General Tosta, correspondiente al 21 de Julio aparece una carta enviada de Cangelica, la cual no es de aquel lugar, sino que del tal Leonidas Zepeda, de esta ciudad, la cual dice que a los propagandistas del General Carias, ni con dinero pudieron conseguir alimentos, eso no es así, Zepeda, como le sucedió a usted, que aquellos vecinos están haciendo muy malos recuerdos de su persona.

Si usted quiere persuadirse con hechos y vecinos honrados a quienes visitamos, quienes espontáneamente nos obsequian nuestros alimentos, por cierto muy abundantes. Para muestra, este botoncito: Llegamos a casa de don Felipe Andrade, quien nos atendió finamente, lo mismo que en La Florida, en las casas del honorable anciano don Salvador Andino, don Ignacio Sánchez, Leoncio Varela, y en fin que por todas partes donde nos presentábamos. Esto es

tan cierto como la luz del sol, si viera usted, Zepeda, cómo son esas gentes cuando se trata del General Carias, pregúntele a la estimada señora Teresa Fisllos cuando regresamos por su casa, que hasta dinero nos ofreció para que aumentáramos la propaganda en pro del hombre más prestigiado de Honduras, cren, Zepeda, que hacer propaganda por una causa como la nuestra que es la más justa y que el mismo pueblo humilde la apoya. Ahora la de ustedes, eso si es una fregada, porque eso de venirse sin pagar el alquiler de las bestias, y mandar a matar gallinas y no pagarlas es otra vaina... De esto lo puede decir Pánfilo Rivera y otros más. ¿Podrá Ud. darnos el nombre de un vecino que afirme lo que dice usted en su embuste o calumnia? Dígalo, hombre, hágalo así como nosotros. O fue que le dolió porque fuimos a desbaratarle todas sus mujaderías!

LA ZONA FRIA

DE ALFONSO MA-PÓ

Está siempre a la orden de su numerosa y selecta clientela, con buena cantina, refrescos y sabrosos sandwiches.

Habla Soto. — Correligionarios, en este caso que ha metido la pata el correligionario Presidente debemos de hacernos, solidarios y sostener a todo trance lo anunciado por él, para que así también los pocos correligionarios que nos acompañan no se desanimen porque en honor a la perdad les diré que estamos perdidos, crean de verdad que ese cariísta está fuerte, inespugnable, ahora que nosotros no debemos de dar nuestro brazo a torcer y en lo hecho por el Coronel Dueñas no tenemos más que hacer, ahora es tarde todo; pero si tengo que replicarle para otra vez que siempre consulte para que no quede tan malparado.

Fernández. — (Codeando a don Carlos), verdad que se lo decía que siempre había que señirse a la verdad.

Capitán. — (Descepcionado). No traben, y entonces por qué es esa bulla de que dicen que estamos compactos, si así es, mejor me voy a hacer tostista.

Suena el timbre y se levanta la sesión.

En la calle. — Platicando Wilfredo con don Carlos, y calientes con Fernández y Soto, le decía Wilfredo: no tenga cuidado don Carlos que aquí de nada sirve que ganen los cariístas por... (Don Carlos interesado) dime luego, Wilfredo, pues lo que voy a hacer es robarme la urna como lo hice en Colorado en 1923.

Lo que dice el Lic. Muñoz

Yoro, 21 de Julio de 1928.
Comités y Sub-Comités
Nacionalistas

Tela.

Avisan de Siguatepeque que va el General Tosta para Occidente a pedir votos, allá lo conocen al desnudo, lo recibirán con el desprecio que merece un hombre indocumentado y con la chifladura presidenciable. Nuestros amigos de Occidente con Rubí y Rodríguez, h. a la cabeza, le cantarán el de profundis.

Los terorios de la mula que son plumarios colorados ochosistas y tostistas, dicen que yo grito como olingo. Gracias mis paisanos, por reconocer me el mérito de tener la voz formidable del olingo, por lo que muchos me oyen y atienden en mi prédica a favor del General Carías Andino. Como nobleza obliga, tengo necesidad de decirles que ustedes ahullan como coyotes con humbre y que tardará mucho para que coman frito. Quedamos en paz por lo del olingo. Dicen también en La Nación, digo en «La Pudrición tostista», que no soy intelectual, que no soy buen abogado, que este título lo tengo algo así como de regalo. Por qué no dirán que lo adquirí a balazos, que me lo robé? ¿Por qué no negarán mi condición de humano, de hondureño, el agua, el aire y el derecho a la vida? Si yo fuera fostista, rebus-

maria de otra manera, la prendo del cadetillo Tosta, diría que soy poderoso, intelecto, abogado distinguido Felizmente soy y seré caríista, prefiero ser tonto, sordo, ciego, etc., etc., al lado de Carías, que intelectual y abogado eminente en las filas de Tosta, de este hombre descalificado, que quiere meterse a la opinión pública a fuerza de tenacidad y a golpe de audacia, de la misma manera que un clavo se mete en madera fina, a martillazos. Mi título de abogado está honrado con las firmas de los eminentes Jurisconsultos Rafael Alvarado Mansano, Jerónimo Zelaya, Leandro Valladares, Francisco Escobar y Manuel Villar, en su carácter de Magistrados de la Corte Suprema de Justicia. De esos cinco representantes del foro hondureño, vive todavía el maestro Valladares, como cariñosamente le decimos sus alumnos, y si el título que tengo me lo regalaron es él quien puede afirmarlo o negarlo. Mi General Tosta: Como candidato usted ya es cadáver. Se lo dije que no tenía opinión pública, que perdería. ¡Descance en paz! y para los grandes intelectuales con altura y vuelo de escarabajos que por aquello de «por pan buila el can» mi sentido pésame por la muerte de tan fácil y succulenta chamba.

Plutarco Muñoz P.

Quién será?

Quién será un Curunel que no es ni azul ni colorado? Pero que estuvo de Comandante y de Coronel en Dakota en los tiempos Matutinos?

¿Quién será ese mismo Curunel que mando a fusilar uno de apellido López, a media noche?

¿Quién será ese mismo Curunel que tenía una fábrica de aguardiente clandestino y que lo vendía públicamente?

¿Quién será ese mismo Curunel que no era Curunel, pero lo que de verdad era capitán de la mata muerta?

¿Quién será ese mismo Curunel que cuando pretendió Darías tomarse esta plaza, cepeó su espada en una casa de Tela Nuevo?

¿Quién será ese Curunel que le quitó la Alcaldía al Coronel Gutiérrez a fuerza de intrigas?

¿Quién será un propagandista tostado, que lo llaman coronel sin ser soldado?

¿Quién será ese mismo propagandista que toma los nombres de los nacionalistas sin su consentimiento?

¿Quién será ese mismo Coronel tostado que dice que él es muy hombre y que demuestra lo contrario.

PROTESTA

de los trabajadores de Cabeza de Vaca

Cabeza de Vaca, Julio 23 de 1928.

Sr. Director de «Azul y Blanco»

Tela.

Estimado correligionario y amigo:

Adjunta encontrará la enérgica protesta de los obreros nacionalistas de esta demarcación con motivo del atentado criminal contra el General Carías A. Así es como hacen propaganda los adversarios, imitando a significados elementos del Partido Nacional, pero que si desgraciadamente llegan a perpetrar tal crimen, no quedará uno en Honduras.

Ruego a usted por su parte hacer que brille la verdad sobre ese punto, después veremos lo que resulte del desprestigio cívico de los colorados.

¡Colorados mentirosos!

¡Mentirosos Colorados!

¡Colorados impostores!

Affino, amigo,

Eliás F. Pacheco.

Nosotros los trabajadores del Distrito de Cabeza de Vaca, simpatizadores de la candidatura presidencial del General Carías A protestamos enérgicamente contra el proceder criminal del bando totista

atentando contra la vida de nuestro candidato.

Por lo visto el señor Carmelo Bados Navarro es un viejo criminal empedernido a quien el régimen colorado apoyó en La Ceiba, sería bueno que las autoridades competentes controlaran a ese desgraciado viejo idiota porque tiene cuentas pendientes con la justicia, antes de que el pueblo lo castigue por su propia cuenta, porque si esos intelices batracios llegaran a perpetrar tal crimen, no qu diría ni un tostista en Honduras.

El General don Tiburcio Carías será el Presidente, aunque no quieran los canes de la juuria rojo ochon-tostista.

Pedimos solidaridad a todos los demás centros nacionalistas del país.

¡Viva el General Carías!
Viva el Partido Nacional!

Secundino Avila, Analecto Funes, Eduardo Díaz h.; Cirilo Flores A. Francisso Jord, Lizandro Díaz, Luis C. Sunem, Sebastián Romero, Guadalupe Paz, Eliás Díaz, José María Cruz, Pablo Hernández, Inés Alvarez, Arcadio Rivera, Lino Lumbi, Juan Torres, Santos Banegas, Julio Guerra, Santos Martínez, Pedro Ramos, Daniel Cartagena, Genaro Oliva, Gerardo Bonilla Eliás Chávez, Nicolás Chávez, Juan Castellanos, Félix Pas, Feliciano Urbina. Hay mil quinientas firmas más.

BARBERIA WASHINGTON

DEL POPULAR

MARIANG MONTANO

La mejor de Tela.—Contigua a la cantina de don Genaro Tarrallo.—Servicio esmerado, aseo y prontitud.—Ningún cliente quedará descontento.

CANTINA Y RESTAURANTE

DE MARRACHINI

En este acreditado establecimiento, situado a la orilla del mar, el antes Mira-Mar, servida por un experto cantinero español y buen cocinero. Se despacha a toda hora del día y de la noche.—Fino tratamiento y despacho esmerado.

Liberalismo,....

Viene de la página 1.

El pueblo hondureño, valiente, disciplinado, patriota y entusiasta por las grandes causas, ha sido siempre y es LIBERAL, aunque en algunas ocasiones los caudillos de fesión lo hayan considerado de manera diferente, por no prestarse a sus aspiraciones egoístas; ama a su Patria, y la defiende, a pesar de que en algunas ocasiones, engañados muchos compatriotas, hayan empeñado el arma defendiendo falsos principios, para proporcionar a los VIVIDORES el pan de cada día, y la riqueza eterna. El Liberalismo hondureño, desde luego reside en el pueblo, y el Conservatismo hondureño, reside en los caudillos y empujadores, para retirarse después de aquellos que desgraciadamente han sido sus escalones.

Sin embargo, leyendo la Historia, encontramos que los liberales hondureños, aun seguidos por varios compatriotas, siempre han sido vencidos, y que ningún triunfo militar, económico, industrial etc., les corresponda como suyos. Militarmente hablando, diremos que para poder triunfar el año de 1894, con el doctor Policarpo Bonilla a la cabeza, tuvieron que acudir a las 9.000 bayonetas nicaragüenses, y conformarse con izar el pabellón pinolero en el palacio de nuestra capital y respetar las órdenes del General J. Santos Zelaya. Para triunfar el año de 1907, acudieron al mismo expediente, y con mayor tiranía, pues no tenían asco nuestros paisanos del trapo rojo, de ver a sus compatriotas caer para siempre bajo el puñal de los invasores, a quienes ellos llamaban sus hermanos. Para derrocar el Gobierno del Doctor Francisco Bertrand, se vieron en la necesidad de hacer pactos con el membremeñismo, fuerte, disciplinado y con breque a talvez malas intenciones, lo que no hicieron los Lagos y demás liberales.

Económicamente hablando, diremos que las administraciones del Doctor Policarpo Bonilla y Rafael López Gutiérrez, fueron un desastre, porque todo el dinero que se producía en el Estado, contribuía para saciar el apetito nunca lleno de los palaciegas de aquel entonces. Y así se veían los empleados, incluyendo los maestros, hambreado siempre sin merecer la misericordia de

GRAN ESCUELA DE BAILE

Enseñado por experto, con experiencia de los mejores Teatros de Guatemala, San Salvador y New York; Tango Argentino, Apache, Ramona Vals, Charleston, Pe-Boby Vindy Hop, Foy Trot.

Rutina para profesionales. A domicilio y en nuestra Escuela de Baile.

Precios módicos.

Dirección: Casa de doña Soledad de Inestrosa.

los hartos mandarines. Se entregó el Ferrocarril Nacional por una bicoca y se permitió la construcción de ramales clandestinos a base de remuneraciones personales de gran consideración.

Administrativamente, siempre fue en decadencia la administración que tuvo un jefe liberal al frente del gobierno, no recordándose más que los tres puentes construidos por el Doctor Bonilla y la carretera del Norte que tantos miles le dió al Coronel Gustavo Lagos.

En cambio siempre quisieron tener a oscuras al pueblo hondureño, porque así, no habría quien, según ellos, pudiera censurar sus actos, sino aplaudirlos.

Los liberales que han trabajado por el adelanto nacional, han sido los Generales Terencio Sierra, Manuel Bonilla y el Doctor Francisco Bertrand no obstante que para las conveniencias de los altos políticos, que son los únicos mentirosos en nuestra Patria, aquellos patricios tenían, el primero, ibetes de conservador y los segundos, cachurecos espesos, símbolos de la barbarie y el desbarajuste.

Los liberales que les dicen, deberían de cambiar de nombre y quedarse con el que tienen, COLODADOS, para honra de la Patria y para que no les repitan el apotegma aquel de que el que escupe para arriba se ensucia la cara.

El nacionalismo se ha preocupado por el bienestar de los hondureños, tolerando los insultos, amenazas y humillaciones que los caudillos le han hecho, y nunca ha creído el nacionalismo que son respon-

Los embustes de Zepeda

Doy a conocer al público en general las actividades del propagandista del General Vicente Tosta Carrasco, don Leonidas Zepeda, quien aprovechando mi salida de Tela, hacia mi casa de campo el último de mayo del año en curso dió un informe al Director del pasquín mal llamado El Eco Nacional* de propaganda tostista, diciendo que el propagandista Santos León, se había retirado de Tela, para su casa de campo, porque veía el fracaso del Gran Partido Nacional. Este es un embuste marca tostista, verdadera mentira, producto de los fracasados que no hallando qué decir se conforman con engañar al pueblo.

Si fui a mi casa yo tendría los motivos suficientes para ello, y si lo hice fue en la confianza de que todo está controlado por nosotros los nacionalistas.

Hace varios años que infiltramos en el corazón del pueblo las ideas redentoras del nacionalismo, augurando de aquí el más ruidoso éxito al eximio General y Doctor Tiburcio Carías A. Los nenes, maniques políticos que nada conocen al pueblo, pregonan que el partido está descuidado, que el presidente del comité, Orellana no se mueve y mil embustes más, cupiéndole el honor sólo al señor Zepeda de ser él el líder predominante en este lugar, cuando es desconocido y anónimo hasta en los mismos arrabales de Tela, y si se conoce pero por... Qué puede arreglar un partido, con pies de arena que ayer se organizó? Nada, simplemente sembrar la sizaña en el corazón del pueblo, netamente nacionalista, por lo menos ese es su deseo, pero se han estrellado. El coloso resiste y elimina fácilmente a todos sus adversarios liliputienses.

Cuando el señor Zepeda anduvo en Agua Blanca, queriendo organizar un Sub-Comité dijo lo mismo que yo me había retirado, porque era imposible seguir adelante con el Partido Nacional, aún con toda esa farsa fracasó en dicho lugar consiguiendo a

sables de todo, los hijos de la Patria de Cabañas. Por eso sigue adelante su labor con fe en el triunfo y con la esperanza de regenerar más y más la tierra de nuestros antepasados.

Abu-El-Husein

Mostafa Kemal

Omar-Al-Kuttaab

de guano solamente la protesta de cinco individuos que por su edad no son electores, pues pasan de 60 años.

Zepeda como que es alumno de la escuela de 1923, cuando bárbaramente explotaron a los doctores Policarpo Bonilla y Juan Angel Arias, cuando la ilusión de los Matute era matar al nacionalismo. Así está haciendo Zepeda, don Leonidas con el General Tosta Carrasco, engañándole vilmente. Chequeado está por nosotros y todas sus marrullerías apuntadas están en nuestra cartera. Espere que el pastel se le hará de ayote ahumado. Cantando a la luna de Valencia quedará después de octubre del corriente año.

Con el intento de fundar un comité salió para la aldea de Can gelica, en donde el nacionalismo impera, embolando al Presidente del Sub-Comité, Julián Rodríguez, quien el mismo día dió muerte al nacionalista Alfonso Rubio, esto se ha quedado descuidado de parte de las autoridades, si no Ud., señor Zepeda, estuviera envuelto en serias dificultades.

Diga también si es cierto que cuando fué a la aldea de La Florida, les manifestó a los vecinos, para despistarlos, que el General Carías se había retirado de la política porque veía su fracaso, siendo esto otra bribonada marca tostista, pues en la gira que hicieron correligionari General R y L nardo Alvaranga y Re cuántas protestas no dichos señ!

Diga Zepeda si no es cierto que cuando fué a San Alejo, al camp del contratista Del fino Velásquez no pudo conseguir una tan sola firma.

Diga señor Zepeda si no es cierto que el Comandante del presidio lo sacó de dicho recinto porque lo vió conversando sospechosaente con un reo. A qué extremo ha llegado usted, señor Zepeda. Diga dónde están esos 11 Sub-Comités que tiene organizados. Solo en su mente que se alimenta de ilusiones puede sustentar tan enormes mentiras, lo mejor es que le pida unos dos mil dólares al candidato de la Cuyamel, Tosta Carrasco, y ponga su negocito como antes, y deje de seguir engañando a su candidato señor Zepeda, pues si no, cuando pasen las elecciones de Autoridades Supremas, no se deje ver del General Tosta, porque si no lo truena, lo ahorca, por el engaño que se está haciendo, y con derecho le dirá: así no se explota a los hombres, correligionario hipócrita!

Tela, 10 de Julio de 1928.

Santos León.